

**TEKNIK BIMBINGAN AGAMA USTAD/USTADZAH
DALAM MENGEMBANGKAN EMOSI ANAK YATIM
DI DESA MANTINGAN KECAMATAN JAKEN
KABUPATEN PATI TAHUN 2015**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Ilmu Dakwah dan Komunikasi

Oleh :

ZUMROTUS SHOLICHAH
NIM: 411029

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
JURUSAN DAKWAH DAN KOMUNIKASI/BKI
TAHUN 2016**



KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada:

Yth. **Ketua STAIN Kudus**

cq. Ketua Jurusan Dakwah dan Komunikasi

di-

Kudus

Assalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh.

Dengan hormat kami sampaikan, bahwa skripsi saudara : **Zumrotus Sholichah, NIM: 411029** dengan judul "**Teknik Bimbingan Agama Ustad/Ustadzah Dalam Mengembangkan Emosi Anak Yatim Di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati Tahun 2015**" pada Jurusan Dakwah dan Komunikasi Program Studi Bimbingan Konseling Islam. Setelah dikoreksi dan diteliti dalam proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian, kami sampaikan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Warahmatullah Wabarokatuh

Kudus, 6 Januari 2016

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

Dr. Mubasyroh , S.Ag., M.Ag

NIP: 19711026 199802 2 001



**KEMENTERIAN AGAMA
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI
KUDUS**

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : **Zumrotus Sholichah**
NIM : **411 029**
Jurusan/Prodi : **Dakwah dan Komunikasi / Bimbingan Konseling Islam**
Judul Skripsi : **“Teknik Bimbingan Agama Ustad/Ustadzah dalam Mengembangkan Emosi Anak Yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati Tahun 2015”**

Telah dimunaqosahkan oleh tim penguji Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus pada tanggal:

2 Maret 2016

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam Ilmu Dakwah dan Komunikasi Program Studi Bimbingan Konseling Islam.



Ketua Sidang/ Penguji I

Dr. Hj Umma Farida, Lc., M.A.
NIP. 19790327 200312 2 001

Dosen Pembimbing

Dr. Mubasyaroh, S.Ag., M.Ag.
NIP. 19711026 199802 2 001

Kudus, 11 Maret 2016

Penguji II

Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.
NIP. 19730206 200604 1 017

Penguji III/ Sekretaris Sidang

Irzum Fariyah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19760129 200701 2 019

PERNYATAAN KEASLIAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Zumrotus Sholichah

NIM : 411029

Jurusan : Dakwah dan Komunikasi

Program Studi : Bimbingan Konseling Islam

Menyatakan bahwa apa yang tertulis didalam skripsi ini benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 28 Desember 2015

Yang membuat pernyataan



Zumrotus Sholichah
NIM : 411029

Motto

أَرَأَيْتَ الَّذِي يُكَذِّبُ بِالدِّينِ ﴿١﴾ فَذَلِكَ الَّذِي يَدْعُ الْيَتِيمَ ﴿٢﴾ وَلَا تَحْضُ
عَلَىٰ طَعَامِ الْمِسْكِينِ ﴿٣﴾ فَوَيْلٌ لِلْمُصَلِّينَ ﴿٤﴾ الَّذِينَ هُمْ عَنْ صَلَاتِهِمْ سَاهُونَ
﴿٥﴾ الَّذِينَ هُمْ يُرَاءُونَ ﴿٦﴾ وَيَمْنَعُونَ الْمَاعُونَ ﴿٧﴾

Artinya: Tahukah kamu (orang) yang mendustakan agama. Maka itulah orang yang menghardik anak yatim. Dan tidak mendorong memberimakan orang miskin. Maka celakalah orang yang shalat. (Yaitu) orang-orang yang lalai terhadap shalatnya. Yang berbuat ria. Dan enggan (memberikan) bantuan. (QS. Al-Ma'un Ayat 1-7)

Persembahan

Tercurah dari lubuk hati yang paling dalam puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan karunia terindah dalam hidupku dan dengan penuh terimakasih ini kepada:

- *Bapak dan Ibu tercinta (Bapak Lastari dan Ibu Rademi) yang telah berkorban siang dan malam tanpa mengharap balasan. Terima kasih untuk kasih sayang yang takkan pernah terbalas dan do'a-do'amu dalam setiap sujudmu.*
- *Kakak dan Kakak iparku tercinta (Nur Kholifah dan Winarko) terimakasih atas motivasi dan kasih sayangmu.*
- *My Couple (syamsuddin) yang selalu menyemangatiku dan memberi motivasi sehingga aku menyelesaikan skripsi ini.*
- *Seluruh teman-temanku angkatan 2011 khususnya kelas Dakwah A, teman kosku (Dewi dan Ismi) dan teman yang selalu menyemangatiku dari awal Ali Mustofa, yang telah menemaniku dalam proses penyusunan skripsi ini. Semoga kita bersama mencapai kesuksesan. Amiinm...*
- *Serta semua pihak yang membantu penyelesaian skripsi ini, yang penulis tidak bisa menyebut satu persatu.*

Terimakasih atas ketulusan dan keikhlasannya dalam membantu dan memberikan kasih sayang kepadaku selama ini, kupersembahkan buahkaryanya sederhana ini kepada kalian semua, hanya do'a dan harapan yang terucap "semoga Allah SWT memberikan kekuatan dan kemampuan kepadaku untuk bisa membahagiakan dan membagakan serta bisa menjadi yang terbaik bagi kalian."

Amiinmm...

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Maha suci bagi Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya, segala puji syukur tercurah kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini walaupun belum mencapai sebuah kesempurnaan. Namun harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Berkat karunia dan ridho-Nya, penulis telah menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Teknik Bimbingan Agama Ustad/Ustadzah Dalam Mengembangkan Emosi Anak Yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati Tahun 2015”**, ini telah disusun dengan sungguh-sungguh untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (Satu) pada STAIN Kudus.

Dalam menyusun skripsi ini, penulis banyak mendapat bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. Fathul Mufid, M.S.I, selaku Ketua STAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Farida M.Si selaku Ketua Jurusan Dakwah STAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
3. Dr. Mubasyaroh, S.Ag., M.Ag, selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Hj. Azizah, S.Ag., M.M. selaku kepala perpustakaan STAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang di perlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ngartono selaku Kepala Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati yang telah memberikan izin penelitian atas skripsi ini, serta semua staf-stafnya yang turut membantu dalam penelitian ini.

6. Pada dosen atau staf pengajar di lingkungan STAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Orang tuaku tercinta, Bapak Lastari dan Ibu Pademi yang selalu membantuku baik material maupun spiritual, senantiasa mendukung dan menyemangatiku yang tanpa lelah dan tanpa bosan dalam proses menjadi pribadi yang lebih baik dan membagakan.
8. Kakak dan Kakak Iparku (Nur Kholifah dan Winarko) yang selalu memberikan motivasi dan semangatku untuk selalu menyelesaikan skripsi ini.
9. *My Couple* (syamsuddin) yang selalu menyemangatiku dan memberi motivasi sehingga aku menyelesaikan skripsi ini
10. Seluruh teman-temanku angkatan 2011 khususnya kelas Dakwah A, teman kosku (Dewi dan Ismi) dan teman yang selalu menyemangatiku dari awal Ali Mustofa, yang telah menemaniku dalam proses penyusunan skripsi ini. Semoga kita bersama mencapai kesuksesan. Amiin...
11. Serta semua pihak yang membantu penyelesaian skripsi ini, yang penulis tidak bisa menyebut satu persatu.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Untuk itu, kritik, dan saran konstruktif sangat penulis harapkan demi kemajuan dan kesempurnaannya pada masa mendatang. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan pembaca bagi umumnya. Amiin...

Kudus, 28 Desember 2015

Penulis

Zumrotus Sholichah
NIM: 411029

ABSTRAK

Zumrotus Sholichah, NIM: 411029, dengan judul ***“Teknik Bimbingan Agama Ustad/Ustadzah Dalam Mengembangkan Emosi Anak Yatim Di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati Tahun 2015”***. Pembimbing : Mubasyaroh, M.Ag

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: (1) teknik bimbingan agama ustad/ustadzah dalam mengembangkan emosi anak yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati, (2) dampak bimbingan agama ustad/ustadzah dalam mengembangkan emosi anak yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati, dan (3) faktor penghambat dan pendukung dalam mengembangkan emosi anak yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati. Jenis penelitian ini menggunakan metode penelitian *field research* (penelitian lapangan) yang disajikan secara diskriptif kualitatif. Kemudian data yang telah terkumpul akan diadakan penganalisaan dengan pendekatan kualitatif deskriptif untuk mengetahui teknik bimbingan agama ustad/ustadzah dalam mengembangkan emosi anak yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif, sesuai objek kajian, maka penelitian ini adalah penelitian lapangan. Di sini peneliti mengambil lokasi di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati. Metode pengumpulan data yang dilakukan dengan menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan analisis data dilakukan dengan menggunakan reduksi data, penyajian data dan kesimpulan, guna untuk lebih fokus pada guru pembimbing agama dalam mengembangkan emosi anak yatim di desa mantingan kecamatan jaken kabupaten pati.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; 1) Teknik bimbingan agama di desa Mantingan Kecamatan Jaken Kab Pati dilakukan dengan bimbingan belajar melalui bermain peran berbasis Islam. 2) Dampak bimbingan agama ustad/ustadzah dalam mengembangkan emosi anak yatim di Desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati adalah anak mendapatkan pengalaman hidupnya sejak kecil di lingkungan masyarakat, bimbingan agama ustad/ustadzahnya akan memberikan dampak yang baik dalam mengembangkan emosinya, yaitu membentuk pengalaman yang bersifat religius. 3) Faktor penghambat dalam pengembangan emosi anak yaitu di desa Mantingan Kecamatan Jaken Kabupaten Pati, diantaranya adalah kondisi anak yatim yang kurang perhatian, yang kedua terhambatnya keberhasilan proses bimbingan yaitu tempat pelaksanaan yang kurang nyaman dalam pelaksanaan bimbingan tersebut, karena apabila pelaksanaan bimbingan di tempat yang nyaman proses bimbinganpun akan dapat diterima dengan baik oleh anak yatim. Sedangkan faktor pendukung dalam pelaksanaan bimbingan yaitu didapat dari lingkungan baik itu lingkungan keluarga ataupun lingkungan masyarakat sebagai pendorong perkembangan potensi yang dimiliki potensi sosial ataupun potensi keagamaan.

Kata kunci : Teknik Bimbingan Agama dan Mengembangkan Emosi Anak Yatim